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Panjatlah gunung agar 
kamu bisa melihat 

dunia, bukan supaya 
dunia bisa melihatmu. 

Update : 27 Oktober 2020 Pukul 16.12 PM
Sumber : Kementerian Kesehatan Republik Indonesia, Johns Hopkins

UPDATE PERKEMBANGAN VIRUS CORONA
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Diberitahukan	kepada	pembaca	setia	Harian	Lentera	Today,	
pada	Kamis	(	29	Oktober	2020)	kami	tidak	terbit	
memperingati	Maulid	Nabi	Muhammad	SAW.	Terbit	
kembali	pada	Jumat	(30	Oktober	2020).	Update	berita	bisa	
terus	dinikmati	melalui	www.lenteratoday.com.

Khabib Nurmagomedov, 
Petarung Terbaik UFC

Belum	 sebulan	 berlalu,	 ancaman	 demo	 buruh	
kembali	membayangi	negeri	 ini.	Pasca	omnibus	
law	Undang-Undang	(UU)	Cipta	Kerja	yang	dinilai	
merugikan,	 kini	 Menteri	 Ketenagakerjaan	
(Menaker)	Ida	Fauziyah	menginstruksikan	tak	ada	
kenaikan	Upah	Minimun	Provinsi	(UMP).	Buruh	
pun	meradang	dan	mengancam	unjuk	rasa	besar-
besaran.	Menteri	 Ida	 bersikukuh	 keputusan	 ini	
demi	 tetap	 berjalannya	 usaha	 dan	masa	 depan	
tenaga	 kerja	 di	 tengah	 pandemi	 corona.	 Tapi	
menurut	buruh,	keputusan	itu	menunjukkan	tak	

adanya	sensitivitas	pemerintah	terhadap	buruh.	Ancaman	demo	besar	pada	2	
November	dan	9-10	November	pun	mengemuka.	Duh!	lagi-lagi	gaduh.

Baca	Hal	11

SCAN ME

Surat	 Edaran	 (SE)	 Nomor	 M/11/HK.04/2020	 terkait	 upah	
minimum	tahun	2021	diterbitkan	Kemenaker
Ditujukan:	Gubernur	se-Indonesia
Ditandatangani	:	Menaker,	Ida	Fauziyah	pada	26	Oktober	2020	
Latar	belakang	:	
Ÿ Kemampuan	perusahaan	dalam	membayar	upah
Ÿ Perlindungan	dan	kelangsungan	bekerja	bagi	pekerja	atau	buruh	
Ÿ Menjaga	kelangsungan	usaha
Dasar	hukum	:
UU	 Nomor	 13	 Tahun	 2003,	 UU	 Nomor	 2	 Tahun	 2020,	 Peraturan	
Pemerintah	Nomor	78	Tahun	2015.	Selanjutnya	Peraturan	Pemerintah	
Nomor	23	Tahun	2020,	Peraturan	Menteri	Ketenagakerjaan	Nomor	21	
Tahun	2016	dan	Peraturan	Menteri	Ketenagakerjaan	Nomor	15	Tahun	
2018	tentang	Upah	Minimum.	
Keputusan,	diminta	kepada	gubernur	untuk:	
Ÿ Melakukan	penyesuaian	penetapan	nilai	upah	minimum	tahun	2021	

sama	dengan	nilai	upah	minimum	tahun	2020;	
Ÿ Melaksanakan	penetapan	upah	minimum	setelah	tahun	2021	sesuai	

ketentuan	peraturan	perundang-undangan;	
Ÿ Menetapkan	 dan	mengumumkan	 upah	minimum	 provinsi	 tahun	

2021	pada	tanggal	31	Oktober	2020.	
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Dia	menuturkan	aktivitas	perekonomian	
global	 di	 triwulan	 III	 2020	 menunjukkan	
pemulihan	 pasca	 mengalami	 tekanan	 yang	
dalam	 pada	 triwulan	 II 	 2020	 akibat	
pembatasan	 sosial	 di	 berbagai	 negara	
semenjak	diumumkannya	pandemi	Covid-19	
oleh	World	Health	Organization	(WHO).

Perkembangan	 ini	 sejalan	dengan	revisi	
International 	 Monetary	 Fund	 (IMF)	
terhadap	proyeksi	pertumbuhan	PDB	global	
tahun	2020	menjadi	-4,4	persen	(yoy),	dari	
proyeksi	Juni	2020	sebesar	-5,2	persen	(yoy).

Perekonomian	 domestik	 juga	 secara	
berangsur-angsur	 membaik,	 terutama	
setelah	mengalami	tekanan	pada	triwulan	II	
2020	 sebesar	 -5,32	 persen,	 didorong	 oleh	
percepatan	 realisasi	 stimulus	 �iskal	 dan	
perbaikan	ekspor.

Belanja	 Pemerintah	 pada	 triwulan	 III	
2020	meningkat	 untuk	 bantuan	 sosial	 dan	
dukungan	Usaha	Mikro,	Kecil,	dan	Menengah	
(UMKM) 	 da l am 	 ke rangka 	 p rog ram	
Pemulihan	 Ekonomi	 Nasional	 (PEN).	
Langkah	 tersebut	 mengurangi	 kontraksi	
pada 	 konsumsi 	 rumah	 tangga 	 yang	
menunjukkan	adanya	perbaikan.(ist)

2020	menjadi	 76,7%	 (yoy)	 pada	
September	2020.

Selain	 itu,	 aktiva	 luar	 negeri	
bersih	 tumbuh	 sebesar	 16,7%	
(yoy)	pada	September	2020,	lebih	
tinggi	 dibandingkan	 dengan	
pertumbuhan	 Agustus	 2020	
sebesar	 13,8%	 (yoy)."Sementara	
itu,	 pertumbuhan	 kredit	 pada	
September	2020	tercatat	sebesar	
-0,4%	 (yoy),	 berbalik	 arah	 dari	
pertumbuhan	 bulan	 sebelumnya	
sebesar	0,6%	(yoy),"	tulisnya.

Sistem	Keuangan	Stabil

Menteri	Keuangan	Sri	Mulyani	Indrawati	
mengatakan	 stabilitas	 sistem	 keuangan	
triwulan	 III	 2020	 tetap	 terjaga	 sehingga	
menopang	 pemulihan	 ekonomi	 yang	
berangsur	 membaik."Indikator	 stabilitas	
sistem	keuangan	tetap	berada	pada	kondisi	
norma l 	 d i 	 t engah 	 mas ih 	 t i ngg inya	
ketidakpastian	 sebagai	 dampak	 dari	
pandemi	Covid-19,"	kata	Sri	Mulyani	dalam	
konferensi	 pers	 Komite	 Stabilitas	 Sistem	
Keuangan	 atau	 KSSK	 secara	 virtual,	 Selasa	
(27/10).	

Menghadapi	 ketidakpastian	 tersebut,	
kata	 dia,	 KSSK	 akan	 terus	 memperkuat	
sinergi	 guna	 mempercepat	 pemulihan	
ekonomi	 dan	 menjaga	 SSK.	 Komitmen	
tersebut	ditegaskan	oleh	Menteri	Keuangan,	
Gubernur	Bank	Indonesia	(BI),	Ketua	Dewan	
Komisioner	 Otoritas	 Jasa	 Keuangan	 (OJK),	
dan	 Ketua	 Dewan	 Komisioner	 Lembaga	
Penjamin	 Simpanan	 (LPS)	 dalam	 Rapat	
Berkala	KSSK	IV	tahun	2020.

akarta	 –	 Di	 tengah	 pandemi	 Covid-19	Jjumlah	uang	beredar	di	Indonesia	sangat	
besar.	 Tercatat	 ada	 duit	 senilai	 Rp	 Rp	

6.742,9	triliun	berputar.

Bank	 Indonesia	(BI)	mencatat	 likuiditas	
perekonomian	atau	uang	beredar	dalam	arti	
luas	(M2)	tetap	tinggi	pada	September	2020	
didukung	 oleh	 komponen	 uang	 beredar	
dalam	arti	sempit	(M1)	dan	uang	kuasi.

Dari	 keterangan	 resmi	 BI	 M2	 pada	
September	2020	tercatat	Rp	6.742,9	triliun	
tetap	 tinggi	 sebesar	 12,3%	 secara	 year	 on	
year,	meskipun	melambat	dari	pertumbuhan	
bulan	sebelumnya	sebesar	13,3%.

Perkembangan	 tersebut	 disebabkan	
pertumbuhan	 M1	 sebesar	 17,6%	 (yoy).	
"Lebih	 rendah	 dibandingkan	 dengan	
pertumbuhan	 pada	 Agustus	 2020	 sebesar	
19,3%	 (yoy)	 dipengaruhi	 melambatnya	
simpanan	 giro	 Rupiah,"	 tulis	 pengumuman	
tersebut,	dikutip	Selasa	(27/10).	

Selanjutnya	 disebutkan	 pertumbuhan	
uang	kuasi	juga	melambat,	dari	11,5%	(yoy)	
pada	 bulan	 sebelumnya	 menjadi	 10,6%	
(yoy)	pada	September	2020.	Sementara	itu,	
surat	berharga	selain	saham	pada	September	
2020	 tercatat	 kontraksi	 sebesar	 13,9%	
(yoy),	 tidak	 sedalam	 kontraksi	 bulan	
sebelumnya	sebesar	18,7%	(yoy).

Berdasarkan	 faktor	 yang	memengaruhi,	
pertumbuhan	 M2	 pada	 September	 2020	
didorong	 oleh	 peningkatan	 ekspansi	
keuangan	pemerintah.Peningkatan	ekspansi	
keuangan	 pemerintah	 tercermin	 pada	
pertumbuhan	 tagihan	 bersih	 kepada	
Pemerintah	 Pusat	 yang	 mengalami	 tren	
peningkatan,	dari	65,1%	(yoy)	pada	Agustus	
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ADA RP 6.742,9 T UANG BERPUTAR DI INDONESIA
"Indikator	stabilitas	sistem	
keuangan	tetap	berada	pada	
kondisi	normal	di	tengah	
masih	tingginya	ketidakpastian	
sebagai	dampak	dari	pandemi	
Covid-19."	

Menteri	Keuangan	Sri	
Mulyani	Indrawati

REALISASI PENYALURAN 
ANGGARAN PEN
(Per	19	Oktober	2020)

Total	tersalurkan	Rp	344,43	
triliun	(50%	dari	pagu	

Rp	695,2	triliun)
Rincian:
Ÿ Program	 kesehatan	 tersalurkan	 Rp	 27,82	

triliun	(31,78%	dari	pagu	Rp	87,55	triliun)
Ÿ Insentif	usaha	tersalurkan	Rp	29,68	triliun	

(24,61%	dari	pagu	Rp	120,61	triliun)
Ÿ Perlindungan	sosial	tersalurkan	Rp	167,08	

triliun	 (81,94%	 dari	 pagu	 Rp	 203,	 90	
triliun)

Ÿ UMKM	 tersalurkan	 Rp	 91,84	 triliun	
(74,39%	dari	pagu	Rp	123,47	triliun)

Ÿ Kementer ian/ lembaga 	 dan 	 pemda	
tersalurkan	Rp	28	triliun	(26,39%	dari	pagu	
106,11	triliun)

Ÿ Korporasi	tersalurkan	Rp	0	(0%	dari	pagu	
Rp	53,57	triliun)

UANG BEREDAR DAN KOMPONENNYA

  
(triliun	Rp)

Keterangan	:

*Data	sementara
**	Termasuk	Uang	Elektronik	yang	diterbitkan	Bank.	Sesuai	Monetary	Financial	
Statistic	Manual	&	Complication	Guide	2016	(MFSMCG	2016),	Uang	Elektronik	
yang	diterbitkan	Bank	dikategorikan	sebagai	transferable	deposit	sebagaimana	
demand	deposit/giro	rupiah.

 

Komponen Uang Beredar

 

2020 % (yoy)

Ags*

 

Sep*

 

Ags’20* Sep’20*

Uang Beredar Luas (M2)

 

6,726.1

 

6,742.9

 

13.3

 

12.3

Uang Beredar Sempit (M1)

 

1,759.6

 

1,775.1

 

19.3

 

17.6

Uang Kartal di Luar Bank

 

Umum dan 
BPR

 661.2

 

668.8

 

6.2

 

8.9

Giro Rupiah **

 
1,098.5

 
1,106.3

 
28.8

 
23.7

a.l: Uang Elektronik
 

2.4
 

2.4
 

(3.0)
 

0.5

Uang Kuasi
 

4,947.0
 

4,946.5
 

11.5
 

10.6

Simpanan Berjangka (Rupiah & Valas)
 

2,594.0
 

2,581.7
 

8.8
 

8.0

Tabungan (Rupiah & Valas)  1,980.7  1,987.5  12.4  12.0

Giro Valas  372.3  377.3  29.3  23.1
Surat Berharga Selai Saham  19.5  21.3  (18.7) (13.9)



PARLEMENTTODAY
Edisi  202028 Oktober

3

akarta- Indonesia hingga saat ini masih Jtergantung pada elpiji impor senilai Rp 40 
triliun per tahun. Melihat kondisi itu, 

Komisi VI DPR mendorong pemerintah 
meningkatkan sosialisasi ke masyarakat agar 
mengalihkan penggunaan gas ke kompor 
listrik.

Hal itu disampaikan Anggota Komisi VI 
DPR Deddy Yevri Sitorus dalam rangka 
memperingati Hari Listrik Nasional sekaligus 
mendukung kebijakan ketahanan energi. 
Deddy menjelaskan, kebijakan impor itu bisa 
ditekan seandainya pemerintah, khususnya 
Kementerian Energi dan Sumber Daya 
Mineral (ESDM) dan PLN mampu meningkat-
kan kebijakan penggunaan listrik nasional 
yang stoknya jauh berlimpah.

 “Impor LPG dalam jumlah besar, dibakar 
untuk memasak. Sementara listrik kita ber-
limpah, dan akan tambah berlimpah dengan 
masuknya beberapa pembangkit baru,” kata 
Deddy, melalui pernyataan tertulisnya, Selasa 
(27/10).

Politisi PDI Perjuangan itu menyampaikan, 
bahan bakar listrik nasional hampir 100 
persen berasal dari dalam negeri. Produksi 
listrik akan bertambah saat pembangkit baru 
sudah mulai beroperasi. “PLN dan Kementerian 
ESDM perlu mendorong penggunaan kompor 
listrik sebagai kebijakan ketahanan energi,” 
sarannya.

Menurut Deddy, perluasan penggunaan 
listrik akan berdampak pada e�isiensi banyak 
hal. Mulai dari penghematan biaya logistik, 
mengurangi impor gas, meningkatkan 
industri listrik PLN, penghematan penyediaan 
storage, hingga penghematan cadangan 
devisa.

D e d dy  m e nya ra n ka n  p e m e r i n t a h 
mendorong perluasan penggunaan listrik 
untuk menggantikan gas dari kalangan 
e ko n o m i  m e n e n g a h  ke  a t a s .  U n t u k 
masyarakat bawah,  pemerintah bisa 
memberikan subsidi berupa alat peng-
gunaan yang diproduksi dalam negeri. “Ke-
bijakan peningkatan pemanfaatan listrik ini 
harus terus dilakukan bertahap, seperti saat 
kita dulu beralih dari minyak tanah ke gas,” 
ungkap Deddy. 
PLN	Rugi	Rp	12	T

PT PLN (Persero) mencatatkan rugi bersih 
sebesar Rp 12,14 triliun pada kuartal III 
2020, menurun 211 persen dibanding 
kuartal III 2019 yang berhasil meraup laba 
bersih Rp 10,87 triliun. 

Dikutip dari laporan keuangan PLN untuk 
periode sembilan bulan yang berakhir pada 
30 September 2020 dan 2019 (unaudited), 
pendapatan usaha PLN naik menjadi Rp 
212,23 triliun dibanding Rp 209,29 triliun 
pada periode yang sama tahun lalu. Beban 
usaha pun turun menjadi Rp 223,84 triliun 
dari sebelumnya Rp 231,90 triliun. Dampak-
nya, rugi usaha sebelum subsidi turun dari 
Rp 22,60 triliun menjadi Rp 11,60 triliun. 

Namun, pada kuartal III 2020 ini PLN 
tidak memperoleh pendapatan kompensasi 
dari pemerintah, hanya subsidi listrik se-
besar Rp 36,42 triliun. Sedangkan pada 
kuartal III 2019, PLN mendapat subsidi Rp 
40,64 triliun dan pendapatan kompensasi Rp 
19,74 triliun. 

Selain ketiadaan pendapatan kompen-
sasi, kinerja keuangan PLN juga menurun 
karena kerugian kurs mata uang asing 
sebesar Rp 22,87 triliun. Sebagai pembanding, 

p a d a  ku a r t a l  I I I  2 0 1 9  P L N  m e ra u p 
keuntungan Rp 4,37 triliun dari kurs mata 
uang asing. 

Executive Vice President Corporate 
Communication and CSR PLN, Agung Murdi�i, 
mengungkapkan bahwa meski di tengah 
pandemi COVID-19, perseroan membuku-
kan penjualan tenaga listrik sebesar 181.638 
GWh pada triwulan 3 tahun 2020 atau meng-
alami pertumbuhan sebesar 0,6 persen dari 
180.570 GWh pada triwulan 3 tahun 2019.  

"Hal ini menjadikan penjualan tenaga 
listrik PLN sampai dengan September 2020 
mencapai  sebesar  Rp 205,1  tr i l iun , 
bertumbuh 1,2 persen dibandingkan periode 
yang sama tahun lalu di mana perusahaan 
membukukan penjualan tenaga listrik 
sebesar Rp 202,7 triliun. Semua ini diperoleh 
dengan tarif tenaga listrik yang tidak 
mengalami perubahan sejak 2017," kata 
Agung dalam keterangan resmi, Selasa 
(27/10).   (ist)

DPR MINTA PLN-KEMENTERIAN ESDM DORONG 
PEMAKAIAN KOMPOR LISTRIK

Jawa, 
Bali, Nusa
Tenggara

Sumatra Sulawesi Kalimantan Maluku, 
Papua

JUMLAH PEMBANGKIT LISTRIK
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“Impor LPG dalam 
jumlah besar, 

dibakar untuk 
memasak. 

Sementara listrik 
kita berlimpah, 

dan akan tambah 
berlimpah dengan 

masuknya 
beberapa 

pembangkit 
baru.” 

ANGGOTA 
KOMISI VI DPR 
DEDDY YEVRI 

SITORUS 
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TARIF TENAGA LISTRIK
TRIWULAN II /2020

2017 2018 2019 Jan
2020

FEB
2020

MAR
2020

APR
2020

MEI
2020

JUN
2020

Rp 997
/kWh

Rp 1.115
/kWh

Rp 1.352
/kWh

Rp 1.467
/kWh

Tegangan rendah

R-1/9000 VA RTM

Tegangan Menengah

Tegangan Tinggi Rp 997/kWh

Rp 1.115/kWh

Rp 1.352/kWh

Rp 1.467/kWh

Tarif yang diberlakukan pemerintah 
termasuk pelanggan listrik rumah 

tangga non subsidi tidak naik atau 
tidak ada perubahan. Tarif listrik 

non subsidi tetap sejak tahun 2017

DAYA LISTRIK
YANG TERJUAL

jALAN
UMUM

KANTOR
PEMERINTAH

SOSIAL

USAHA

RUMAH
TANGGA

INDUSTRI

1 %

 3

 3  2  2 1 

2 %

2

 3 4 3 1 

 3 % 44 4 3 5

17 % 1518 8 4 7

37 % 2020 23 40 26

40% 5453 60 48 60

secara umum ,pengguna listrik terbesar di indonesia 
adalah untuk keperluan rumah tangga

1. 
Jawa

2. 
Sumatra

3. 
Sulawesi

4. 
Kalimantan

5. Nusa, 
dan bali

6. Maluku 
dan papua

167 Ribu
/GWh

37 Ribu

10 Ribu 10 Ribu
8 Ribu 2 Ribu
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 “Jalur ganda kita menyisakan dari Mojo-
kerto sampai dengan Wonokromo sekitar 40 
KM yang ditargetkan mulai tahun depan juga 
dilaksanakan konstruksinya. Tentunya, 
pertama adalah keselamatan ya karena tidak 
ada pertemuan kereta api masing-masing 
berjalan pada jalurnya satu arah. Kedua 
adalah pengurangan waktu tempuh per-
jalanan kereta api,” katanya.

Arif menjelaskan, antara Stasiun Kereta 
Api Mojokerto dengan Stasiun Kereta Api 
Jombang tidak terlalu signi�ikan hanya 24 
KM. Namun jika sudah terhubung antara 
Solo dan Surabaya maka akan bisa meng-
hemat waktu, antara 1 jam sampai 1 1/2 jam. 
Jalur double track sendiri sudah mulai 
dibangun sejak tahun 2019-2020.

“Dengan selesainya jalur ganda ini, 
tentunya lahan yang dulu ditempati oleh 
warga sudah kami selesaikan sesuai dengan 
ketentuan. Sudah otomatis beroperasi sejak 
tadi malam 00.30 WIB, namun sementara 
karena ini pandemi yang semula 40 per-

NUSANTARATODAY
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jalanan tiap hari menjadi 20-an. Separuh-
nya,” jelasnya. 

Menurut Penanggungjawab Pelaksana 
Kegiatan, Bagus Dharma Bhilawa, pembangunan 
jalur ganda jalan KA Antara Mojokerto-
Jombang merupakan salah satu Proyek 
Program Strategis Nasional yang berada di 
wilayah kerja Balai Teknik  Perkeretaapian 
Jawa Bagian Timur, Direktorat Jenderal Per-
keretaapian, Kementerian Perhubungan. 
Pelaksanaan pembangunan dikerjakan 
selama 14 bulan dengan skema pembiayaan 
Multi Years Contract selama 2 tahun.“Yakni 
anggaran 2019 sampai dengan 2020 dengan 
sumber pembiayaan berasal dari SBSN,” 
ungkapnya. (ist)

ojokerto – Pembangunan Jalur MGanda Jalan Kereta Api (KA) Lintas 
Selatan Jawa antara Mojokerto-

Jombang mencakup KM 56+000 sampai 
dengan KM 80+000 sepanjang 24 Km yang 
dikebut 14 bulan akhirnya selesai. Per Selasa 
(27/10) pun mulai dioperasikan.

Kepala Seksi Prasarana, Balai teknik 
Perkeretaapian Wilayah Jawa Bagian Timur, 
Arif Sudyatmoko mengatakan, jalur double 
track mulai beroperasi pukul 00.30 WIB. 
“Sejak pukul 00.30 WIB, telah beroperasi 
secara resmi rel jalur ganda kereta api antara 
Jombang sampai dengan Mojokerto sepanjang 
kurang lebih 24 KM,” ungkapnya.

Masih kata Arif, jalur ganda Jombang-
Mojokerto ini merupakan bagian dari jalur 
ganda lintas selatan Jawa. Yakni dari Sura-
baya, Solo sampai dengan Jakarta dengan 
total sekitar 205 KM.Saat ini, pembangunan 
jalur double track menyisahkan dari Stasiun 
Kereta Api Mojokerto sampai dengan Stasiun 
Kereta Api Wonokromo, Surabaya.

DIKEBUT 14 BULAN, REL JALUR GANDA
 KA JOMBANG- MOJOKERTO BEROPERASI

URABAYA –  Izin Pemakaian Tanah (IPT) Salias surat ijo masih menjadi per-
masalahan rumit di Kota Surabaya. 

Warga pun banyak yang protes menuntut 
Pemerintah Kota (Pemkot) untuk menjadi-
kan surat ijo sebagai produk hukum yakni 
serti�ikat hak milik (SHM).

“Terhadap permasalahan izin pemakaian 
tanah (IPT), Pemkot Surabaya sudah melaku-
kan upaya-upaya dalam rangka penye-
lesaiannya, baik upaya melalui pengadilan 
maupun di luar pengadilan,” ujar Kepala Dinas 
Pengelolaan Bangunan dan Tanah (DPBT) 
Kota Surabaya, Maria Theresia Ekawati 
Rahayu dikutip Selasa (27/10).

Pemkot menegaskan, dalam penyelesain 
surat ijo pihaknya akan patuh dengan aturan 
yang berlaku agar tidak menjadi permasalahan 
hukum di kemudian hari. Sebab jika hal itu 
dilanggar maka dapat berdampak pada 
hukum pidana.

Wanita yang akrab disapa Yayuk tersebut 
menjelaskan, pemkot telah melakukan 
berbagai upaya baik melalui litigasi maupun 
non-litigasi. 

Yayuk menyebut, di tahun 2019 warga 
mengajukan permohonan melalui DPRD 
Provinsi Jatim yang kemudian diteruskan 
kepada Kementerian ATR/BPN. Terhadap 
itu, pemkot juga sudah melakukan pem-
bahasan bersama narasumber dan instansi 
terkait mulai Juli 2019 hingga Agustus 2019.

Dengan hasil, pemkot mengirimkan surat 
kepada Kementerian ATR/BPN tanggal 19 
Februari 2020 untuk penyelesaian itu. “Sampai 
dengan hari ini, Pemkot Surabaya belum 
menerima petunjuk lebih lanjut dari Ke-
menterian Agraria terhadap data-data yang 
sudah disampaikan kepada Kementerian 
Agraria,” ungkapnya.

Dari upaya terakhir, warga juga sudah 

menyampaikan surat untuk mencabut per-
nyataannya mengakui tanah aset pemkot 
dan menolak membayar IPT. Terhadap itu, 
pemkot juga sudah mengagendakan pem-
bahasan bersama Kejaksaan Tinggi, Ke-
polisian, BPN dan instansi terkait tanggal 1 
Oktober 2020. Pemkot disarankan untuk me- 
nyampaikan surat permohonan bantuan 
atau pendapat hukum kepada BPK, Kejaksaan 
Agung dan Kejaksaan Tinggi. Surat tersebut 
sudah disampaikan tanggal 19 Oktober 
2020.

Meski demikian, Pemkot Surabaya ber-
upaya menyelesaikan permasalahan IPT 
tersebut. Salah satunya adalah saat pe-
nyusunan Raperda Nomor 16 Tahun 2014 
tentang Pelepasan Tanah Aset agar dapat 
diatur tanpa ganti rugi. Namun, saat ber-
konsultasi ke Kementerian Keuangan dan 
Kemendagri bahwa pelepasan itu tidak 
boleh tanpa ganti rugi. 

Selama ini pemkot telah berupaya mem- 
berikan alternatif solusi terhadap retribusi 
yang dibayar untuk mengurangi beban 
pemegang IPT. Salah satunya adalah mem-
berikan potongan 50 persen bagi rumah 
tinggal veteran, membebaskan retribusi jika 
digunakan sebagai tempat ibadah dan 
fasilitas sosial. Selain itu, pemegang IPT juga 
dapat mengajukan keringanan 30 persen 
atau mereka boleh mengajukan keringanan 
dengan cara diangsur 12 kali jika digunakan 
sebagai tempat tinggal.(ard,ist)

PEMKOT SURABAYA JANJI SELESAIKAN SURAT IJO SESUAI HUKUM
JEJAK PANJANG KISRUH SURAT IJO

DI SURABAYA
Upaya Litigasi

Tahun 2008  warga mengugat ke Pemkot Surabaya 
dengan objek sertifikat HPL No 1 – 6 ke Pengadilan Tata 
Usaha Negara (PTUN) dan inkrah di tahun 2012. Hasilnya, 
gugatan masyarakat itu dinyatakan tidak dapat diterima.

Pada 2007 & 2008 masyarakat melakukan Class Action di 
Pengadilan Negeri (PN) Surabaya. 

Tahun 2012 digugatan lagi PTUN dan inkrah di tahun 2017. 
Hasilnya sertifikat pemkot sah.

Mengajukan permohonan judicial review Perda Surabaya 
No. 1 tahun 1997 tentang Izin Pemakaian Tanah, Perda 
Surabaya No. 11 tahun 1995 tentang Pembentukan 
Organisasi dan Tata Kerja Dinas Pengelolaan Tanah dan 
Rumah Daerah Kotamadya II Surabaya, serta Perda 
Surabaya No. 2 tahun 2013 atas perubahan Perda Kota 
Surabaya No. 13 tahun 2010 tentang Retribusi Pemakaian 
Kekayaan Daerah serta Perda Kota Surabaya No. 14 tahun 
2012 tentang Pengelolaan Barang Milik Daerah. Hasil 
permohonan judicial review ditolak. 

Upaya Non-Litigasi
Pada tanggal 13 Oktober 2013 Pemkot Surabaya membuat 
Perda Surabaya Nomor 16 Tahun 2014 tentang Pelepasan 
Tanah Aset yang mengakomodasi aspirasi warga 
pemegang IPT untuk mengubah status tanah nya menjadi 
kepemilikan pribadi (pelepasan). Kemudian, mereview 
Perda Surabaya Nomor 1 tahun 1997 menjadi Perda No. 3 
Tahun 2016 tentang IPT pada tanggal 23 September 2015 
diajukan ke DPRD.

Dalam Perda Nomor 16 Tahun 2014, masyarakat pemegang 
IPT boleh mengajukan permohonan pelepasan. Dengan 
syarat, dia adalah warga Surabaya, sudah menguasai 
tanahnya 20 tahun berturut termasuk tanah waris. 
Kemudian, IPT itu digunakan untuk tanah tinggal, dan 
luasannya tidak boleh lebih dari 250 meter persegi.

PP No 6 tahun 2006 yang telah diganti menjadi PP No 27 
Tahun 2014, disebutkan bahwa pemindahtanganan aset 
itu dapat dilakukan dengan dua cara, yaitu penjualan dan 
tukar menukar. Namun, jika pelepasan aset itu melalui 
penjualan, maka harus ada ganti rugi ke pemerintah 
daerah dan tidak bisa cuma-cuma.

Perda Nomor 1 Tahun 1997 sebelumnya, jika tanah 
diperlukan untuk Pemerintah Kota, maka pemegang IPT 
tidak diberikan ganti rugi dan mereka diwajibkan 
membongkar sendiri bangunannya. 

Kepala Dinas PBT Kota Surabaya, Maria Theresia Ekawati Rahayu, 
memastikan menyelesaikan masalah Surat Ijo



akarta-Komisi Pemilihan Umum (KPU) RI Jmenyebutkan daftar pemilih tetap (DPT) 
untuk Pemilihan Kepala Daerah (Pilkada) 

serentak 2020 sebanyak 100.359.152 jiwa. 
Secara rinci, DPT Pilkada 2020 tersebut 
terdiri dari 50.164.426 jiwa atau 49,98 persen 
pemilih laki-laki dan 50.194.726 jiwa atau 
50,02 persen pemilih perempuan.

"Jumlah tersebut merupakan rekapitulasi 
penetapan DPT dari 270 daerah yang menye-
lenggarakan Pilkadaserentak 2020," kata 
anggota KPU RI Viryan Aziz di Jakarta dikutip 
Selasa (27/10). 

Data tersebut sudah banyak berubah 
sejak diserahkan Kementerian Dalam Negeri 
(Kemendagri) pada Juni 2020. Saat itu, 
tercatat ada 105.852.716 orang dalam Daftar 
Penduduk Potensial Pemilih Pemilu (DP4).

KPU kemudian menggelar pencocokan 
dan penelitian (coklit) pada 15 Juli-13 Agustus 
2020 lalu. Dari sinkronisasi DP4 dan hasil 
coklit, KPU mencatat ada 107.801.389 orang 

pemilih yang masuk dalam Daftar Pemilih 
Model A-KWK.

Data model A-KWK itu kemudian direka-
pitulasi berjenjang mulai dari tingkat desa 
hingga kabupaten/kota dan provinsi. 
Hasilnya, ada 100.309.419 orang yang ter-
daftar dalam Daftar Pemilih Sementara 
(DPS).

Selanjutnya, uji publik dilakukan. KPU pun 
menetapkan DPT Pilkada Serentak 2020 
berjumlah 100.359.152."Selisih jumlah 
pemilih DPS dengan A-KWK berkurang 
7.491.970, DPT dengan DPS bertambah 
49.733," lanjutnya.

DPT ini tersebar di 309 kabupaten/ kota, 
4.242 kecamatan, 46.747 kelurahan atau 
desa, atau di 298.939 tempat pemungutan 
suara (TPS). Berikutnya, jumlah TPS pada 
penetapan DPT ini juga bertambah sekitar 
87 TPS, saat penetapan daftar pemilih se-
mentara lalu KPU menetapkan sebanyak 
298.852 TPS.(ist)
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l itar -  Badan Pengawas Pemilu B(Bawaslu) Kabupaten Blitar telah me-
lakukan evaluasi pelaksanaan Debat 

Publik I dalam Pemilihan Bupati dan Wakil 
Bupati Blitar Tahun 2020. Pemilihan lokasi 
hingga moderator menjadi sorotannya.

"Ada 4 hal yang menjadi bahan evaluasi, 
menurut kami (Bawaslu)," ujar Ketua Bawaslu 
Kabupaten Blitar, Abdul Hakam Sholahudin, 
Selasa (27/10). Untuk diketahui, Debat 
Publik I Pilbup Blitar digelar, Jumat (23/10) 
lalu.

Menurut Bawaslu, evaluasi pertama ter-
kait lokasi acara yang belum representatif 
dan kurang luas. Sehingga antara undangan 
dan EO (Event Orginaizer) masih ber-
gerombol di satu ruangan. "Maka kami 
menyarankan agar debat publik selanjutnya, 
dicari gedung yang lebih luas dan berada di 
wilayah Kabupaten Blitar. Karena debat 
pertama, gedungnya berada di Kota Blitar," ungkap 
Hakam.

Kedua, media partner yang digandeng KPU 
selaku penyelenggara debat publik harus 
media yang bisa menjangkau dan mudah 
diakses seluruh wilayah serta warga Kabu-

paten Blitar. "Baik media elektronik televisi, 
maupun radio, sehingga masyarakat bisa 
mengetahui dengan jelas visi misi dan 
program kerja paslon," paparnya.

Lalu ketiga, moderator debat publik juga 
dinilai kaku serta kurang luwes. Sehingga 
pelaksanaan debat, tidak hidup. "Mungkin 
dicari moderator yang sebelumnya sudah 
mengenal kedua paslon, sehingga komuni-
kasinya lebih luwes dan lancar," terang 
mantan jurnalis ini.

Terakhir, catatan Bawaslu mengenai 
panggung yang digunakan kurang luas. 
Sehingga jarak antar kedua paslon dengan 
moderator, kurang berjauhan. "Intinya 
selain tercapainya tujuan dari debat publik, 
juga penerapan protokol kesehatan Covid-
19 nya juga harus diperhatikan," tandas pria 
asal Bojonegoro itu.

Secara terpisah, KPU Kabupaten Blitar 
selaku pemilik hajat debat publik, melalui 
Ketua, Hadi Santoso ketika dikon�irmasi 
hasil evaluasi Bawaslu, dia  menjawab jika 
secara teknis sudah bagus. "Protokol ke-
sehatan sudah kita lakukan secara ketat, 
bahkan rapid test untuk seluruh pihak yang 

BAWASLU SOROTI LOKASI HINGGA 
MODERATOR DEBAT PUBLIK I PILBUP BLITAR 

terlibat juga kita lakukan. Meskipun di PKPU 
tidak ada ketentuan harus Rapid Test," kata 
Hadi.

Mengenai evaluasi soal tempat atau 
gedung, media partner dan moderator, Hadi 
menegaskan memang rencananya untuk 
debat publik ke 2 dan 3 akan digelar dengan 
tempat, media partner dan moderator yang 
berbeda. "Kami (KPU) berusaha memaksimal- 
kan, dengan menggelar debat publik 3 kali," 
tegasnya.

Ditambahkan Hadi supaya debat publik 
dapat diakses lebih luas, pihaknya berharap 
bantuan banyak pihak untuk menyebarluas-
kannya. "Seperti melalui kegiatan nonton 
bareng (nobar) tentunya dilaksanakan 
dengan tetap mematuhi protokol kesehatan,"  
pungkasnya.(ais)

Bawaslu evaluasi Debat Publik I Pilbup Blitar

DATA 
PEMILIH 

PILKADA 
2020

TOTAL DPT : 100.359.152 JIWA
TERDIRI DARI

50.164.426 jiwa 
(49,98 %)

50.194.726 jiwa 
(50,02 %)

Pria Wanita
Bertambah 49.733 
dibanding DPS

PERUBAHAN
Berkurang berkurang 7.491.970 
dibanding A-KWK
Berkurang berkurang 7.491.970 
dibanding A-KWK
Bertambah 49.733 
dibanding DPS

LOKASI PEMILIHAN
Kabupaten/ kota : 309
Kecamatan : 4.242 
Kelurahan /desa : 46.747
Tempat pemungutan 
suara :  298.939

Tinta 
semprot

tps
Kabupaten/ kota : 309
Kecamatan : 4.242 
Kelurahan /desa : 46.747
Tempat pemungutan 
suara :  298.939
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Lala Karmela
UNGKAP HARAPAN 

DAN MIMPI DI MASA PANDEMI
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Lala	yang	berada	di	naungan	Soni	Music	
Indonesia	 ini	 pun	 merilis	 single	 Buka	
Semangat	 Baru	 bersama	 Ello,	 Ipang,	 dan	
Beery	 Saint	 Loco.	 Lagu	 tersebut	 dijadikan	
jingle	Coca	Cola	versi	 Indonesia.	 Ini	 adalah	
titk	 awal	 Lala	 berkarier	 di	 belantika	music	
tanah	air.

Pada	 tahun	 2010,	 Lala	 merilis	 album	
bertajuk	 Kamu,	 Aku,	 Cinta	 dan	 mengganti	
nama	 panggungnya	 yang	 semula	 Lala	
menjadi	Lala	Karmela.	Salah	satu	lagu	yang	
berada	di	album	perdana	Lala	bertajuk	Satu	
Jam	 Saja	 digunakan	 sebagai	 original	
soundtrack	 �ilm	 berjudul	 sama	 yang	 rilis	
tahun	2011.

Pada	 tahun	 2012,	 Lala	 memilih	 keluar	
dari	Sony	Music	Indonesia	dan	berpindah	ke	
label	 independen	 Sinjitos	 Records.	 Selang	
setahun	 ia	 meluncurkan	 album	 ketiganya	
bertajuk	Between	Us.

Masih	di	tahun	yang	sama,	Lala	mendapat	
kesempatan	 untuk	 menyanyikan	 lagu	
ciptaan	Presiden	RI	kala	itu,	Susilo	Bambang	
Yudhoyono	 bertajuk	 Malam	 Sunyi	 di	
Cipaganti.

Selain	 bidang	 tarik	 suara,	 Lala	 juga	
menjaja l 	 kemampuan	 berakt ingnya.	
Penampilan	 pertamanya	 yaitu	 saat	 tahun	
2008	 pada	 �ilm	 Seleb	 Kota	 Jogja	 sebagai	
Gendis.	Setelah	itu	Lala	malang	melintang	di	
sejumlah	�ilm	nasional	(Ist).

sudah	 dapat	 didengarkan	melalui	 berbagai	
layanan	musik	digital.

Lala	Karmela	namanya	berkibar	setelah	
bergabung	 dengan	 band	 Inersia.	 Pemilik	
nama	lengkap	Karmela	Mudayatri	Herradura	
Kartodirdjo	ini	telah	mengantongi	anugerah	
Pendatang	 Baru	 Wanita	 Terbaik	 versi	
Indonesia	Box	Of�ice	Movie	Awards	2016.

Wanita	kelahiran	Bandung,	2	April	1985	
ini	adalah	putri	dari	pasangan	Eko	Kartodirjo	
dan	Marie	Herradura.	Ayahnya	adalah	orang	
Indonesia	 asli,	 sedangkan	 sang	 ibu	 berasal	
dari	Filipina.

Lala	 sempat	 membintangi	 sinetron	
Senandung	 Masa	 Puber,	 baru	 setahun	
berikutnya	ia	bergabung	dengan	grup	musik	
Inersia.	Lewat	penampilannya	di	grup	music	
tersebut,	Lala	dilirik	oleh	Booking	Agent	di	
Filipina	bernama	Ronnie	Henare.

Setelah	 menyelesaikan	 studinya	 di	
Universitas	 Indonesia,	 Lala	 mendapatkan	
kontrak	 eksklusif	 dari	 dapur	 rekaman	 di	
Warmer	Music	Philippines.	Ia	pun	terbang	ke	
tanah	 kelahiran	 ibunya.	 Dirinya	 berkalirer	
sebagai	penyanyi	selama	3	tahun	di	sana.

Pada	 tahun	 2007,	 Lala	 merilis	 single	
Waitin	 dan	 Unsaid	 yang	 berduet	 dengan	
penyanyi	 papan	 atas	 Christian	 Bautista.	
Selang	dua	tahun,	tepatnya	akhir	tahun	2009,	
Lala	kembali	ke	 tanah	air	dan	melanjutkan	
karier	bermusiknya.

enyanyi	 Lala	 Karmela	 merilis	 lagu	P'Hometown'	 yang	 mengungkapkan	
tentang	 mimpi	 dan	 harapan	 banyak	

o r a n g 	 p a d a 	 m a s a 	 p a n d e m i 	 i n i .
Lala	 Karmela	 mengatakan	 bahwa	 lagu	 ini	
merepresentasikan	 harapan	 dan	 mimpi	
banyak 	 orang 	 saa t 	 in i 	 yang 	 seo lah	
terperangkap	karena	kondisi	pandemi.

"Kita	 merindukan	 pergi	 ke	 dunia	 luar	
untuk	bebas	mengejar	mimpi,	dan	sekarang	
kita	 seperti	 terperangkap.	 Dalam	 kondisi	
yang	sulit	ini,	saya	berharap	kita	semua	bisa	
kembali	ke	rumah	bersama	orang	terkasih,"	
kata	 Lala	 Karmela	 dalam	 keterangan	
resminya	(Minggu,	25/10/2020).

'Hometown'	 liriknya	 ditulis	 oleh	 Tintin	
dengan 	 mengusung 	 aransemen	 pop	
alternatif	 yang	 menggandeng	 nama	 Kitut	
Sinjingo.

Kitut	Sinjingo	sendiri	selama	ini	dikenal	
juga	sering	mengaransemen	lagu	untuk	para	
penyanyi	 ternama	Indonesia,	 seperti	Tulus,	
Afgan,	hingga	Raisa.

Lala	 mengungkapkan	 sangat	 bahagia	
bekerja	sama	dengan	kedua	nama	 tersebut	
karena	 mereka	 memberikan	 kebebasan	
kepadanya	dalam	mengarahkan	lagu	ini.

							'Hometown'	 sekaligus	 menjadi	 lagu	
terbaru	 Lala	 Karmela	 setelah	 terakhir	
merilis	"Seventeen"	pada	2019	lalu.

Lagu	 'Hometown'	 dari	 Lala	 Karmela	



alah satu bumbu yang membuat makanan Smenjadi lebih nikmat adalah garam. 
Makanan yang berasa asin itu adalah 

salah satu sumber sodium/natrium yang di-
butuhkan oleh tubuh dalam menjaga meta-
bolismenya.

Meskipun begitu, Anda tidak dianjurkan 
untuk mengonsumsi garam secara berlebih. 
Terlalu banyak makan makanan asin dengan 
garam itu bahaya dan dapat menyebabkan 
tubuh Anda menahan cairan lebih banyak 
dari yang Anda butuhkan. 

Data Riset Kesehatan Dasar (RISKESDAS) 
tahun 2013 menunjukkan bahwa sebanyak 
26,2 persen penduduk Indonesia mengon-
sumsi garam berlebih. Jumlah tersebut 
meningkat dari tahun 2009 yakni sebanyak 
24,5 persen. Kementerian Kesehatan telah 
memberikan batasan konsumsi garam yang 
dianjurkan per hari yaitu sebanyak 2000 mg 
natrium/sodium atau 5 gram garam (satu 
sendok teh).

Sebuah penelitian di Australia tahun 
2011 telah menemukan bahwa otak merespons 
natrium/sodium yang Anda konsumsi sama 
seperti ketika otak merespons nikotin. Oleh 
karena itu, tidak mengherankan jika banyak 
orang yang “kecanduan” makanan asin atau 

gurih yang tinggi sodium.
Saat tubuh kelebihan garam, ginjal meng-

alami kesulitan dalam menjaga garam yang 
berlebih di dalam aliran darah. Garam ter-
sebut akan terakumulasi dalam tubuh, mem-
buat jumlah cairan yang mengelilingi sel dan 
volume darah meningkat. 

Akibatnya, darah harus bekerja lebih ekstra 
untuk jantung dan memberikan tekanan 
lebih banyak pada pembuluh darah. Hal 
tersebutlah yang menyebabkan terjadinya 
tekanan darah jantung, yang dapat mening-
katkan risiko terjadinya serangan jantung, 
gagal jantung, kerusakan ginjal, dan stroke.

Beberapa penelitian telah membuktikan 
bahwa konsumsi makanan rendah garam 
memiliki dampak yang baik untuk kesehatan 
tubuh. Dalam laporan tahun 2003 yang 
mengumpulkan hasil dari berbagai uji coba 
penelitian di seluruh dunia, telah dinemukan 
bahwa mengurangi asupan sodium 1.000 mg 
sehari dapat menurunkan tekanan darah 
sistolik rata-rata 4 mmHg dan tekanan darah 
diastolik sebesar 2,5 mmHg pada pasien 
dengan hipertensi.

Sebuah penelitian yang diterbitkan pada 
tahun 2007 di British Medical Journal juga 
menemukan bahwa mengurangi asupan 
sodium dapat menurunkan penyakit kardi-
ovaskular sebesar 25 persen sampai 30 
persen.

Cara	mengatur	keseimbangan
	asupan	garam

Meskipun telah mengkonsumsi garam 
berlebih, tetap saja ada orang yang tidak 
memiliki tekanan darah tinggi. Hal ini 
menunjukkan bahwa ada faktor lain yang 
menjadi penyebab tingginya tekanan darah 
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tinggi, yaitu kurangnya asupan potassium/ 
kalium dalam tubuh.

Sodium dan potassium/kalium memiliki 
efek berlawanan pada kesehatan jantung, ka-
rena asupan garam yang tinggi dapat me-
ningkatkan tekanan darah, yang dapat 
menyebabkan penyakit jantung. 

Namun, asupan potassium/kalium yang 
tinggi justru dapat membantu mengen-
durkan pembuluh darah dan mengeluarkan 
natrium sehingga dapat menurunkan 
tekanan darah pada tubuh.

Akibatnya, kekurangan potassium/ 
kalium dapat menyebabkan sel memakan 
natrium/sodium di dalam tubuh. Itu dapat 
meningkatkan tekanan darah tubuh. 

Dalam sebuah penelitian menunjukkan 
bahwa konsumsi jumlah garam itu biasa. 
Namun, dengan menambahkan porsi buah 
dan sayuran yang mengandung potassium/ 
kalium, dapat membantu menurunkan 
tekanan darah tinggi secara sigini�ikan.

Sumber potassium/kalium lainnya yang 
melimpah adalah pisang, kismis, bayam, 
susu, kentang yang dipanggang dengan 
kulitnya, dan sebagainya (Ist).. 

Apa Sebabnya 
Tak Boleh 
Terlalu 
Banyak 
Makanan Asin?

Foto : Freepik
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Serangan 
jantung

Pisang
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obil listrik dari Porsche, Taycan, Mmenjadi mobil listrik pertama yang 
mendapatkan integrasi penuh Apple 

Podcasts asli. Hal itu memungkinkan pe-
megang kendaraan bisa mengakses per-
pustakaan (library) Apple yang berisi 1,5 
juta acara original, demikian mengutip dari 
The Verge, Minggu.

Sistem infotainment mobil juga men-
dapatkan dukungan untuk �itur lirik Apple 
Music, yang akan ditampilkan di layar sisi pe-
numpang. Fitur-�iturnya sekarang tersedia 
di mobil Taycan baru, dan akan diluncurkan 
ke mobil yang sudah dirilis pada bulan 
Januari itu.

Apple Podcasts sebelumnya telah 

tersedia untuk dialirkan ke sistem infotain-
ment Taycan melalui Apple CarPlay, tetapi 
aplikasi asli berarti pengguna tidak perlu 
menghubungkan ponsel untuk mulai men-
dengarkan.

Dengan demikian berarti aplikasi dapat 
melakukan streaming melalui koneksi data 
di dalam kendaraan. Pengguna mendapatkan 
data internet tiga tahun dengan pembelian 
mobil. Fitur lirik Apple Music sebelumnya 
tidak tersedia melalui CarPlay.

Selain daftar acara, pemilik Porsche akan 
dapat menyelaraskan mendengarkan podcast 
mereka dengan perangkat lain melalui ID 
Apple mereka. Kontrol suara didukung 
melalui Asisten Suara Porsche.

Apple Podcasts adalah aplikasi Apple 
internal kedua yang pertama kali didapat 
oleh Porsche Taycan, setelah aplikasi Apple 
Music tahun lalu.

Pengguna Android belum seberuntung 
itu karena Taycan masih kekurangan dukungan 
untuk Android Auto. Ada tanda-tanda bahwa 
Porsche melunakkan pendiriannya pada 
sistem infotainment mobil Google, setelah 
perusahaan menambahkan dukungan untuk 
itu awal tahun ini dalam sistem infotainment 

yang ditingkatkan untuk beberapa mobil 
lawasnya.

Taycan adalah kendaraan listrik pertama 
dari Porsche, meski begitu permintaannya 
sangat tinggi. Mereka memprediksikan pen-
jualan ini akan lebih mudah dan akan 
melampaui Porsche 911 yang ikonik.

Seperti diketahui bahwa penggemar 
Porsche masih ragu tentang Taycan, mereka 
khawatir jika model itu tidak akan menjadi 
Porsche yang "benar"  (Ant).

Porche Taycan Mobil Listrik Pertama
Bisa Akses Apple Podcasts

Apple Podcast
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Kulit putih (warna light) 
Warna lipstik yang tepat untuk wanita 

yang memiliki kulit light Barry mengungkap-
kan bisa memilih warna yang light seperti 
light pink, light lemon, atau light brown. 

ipstik merupakan salah satu kosmetik Lwajib yang dibutuhkan wanita. Sebab, 
meski tak banyak memakai riasan, 

dengan memulaskan lipstik penampilan akan 
terlihat lebih segar. Kendati demikian, 
memilih warna lipstik tak selalu mudah. 
Apalagi warna lipstik sangat berpengaruh 
terhadap penampilan secara keseluruhan. 

Berikut ini tips memilih warna lipstik 

sesuai dengan warna kulit menurut Make Up 
Artist, Barry Ritonga. Namun, Barry Ritonga 
menegaskan bahwa dalam bermake up tidak 
ada warna yang salah atau benar. Selama 
pemakainya merasa percaya diri dengan  
semua tidak menjadi masalah. "Make up ga 
ada salah benar, semua tergantung selera, 
jadi ga masalah kalau mau pakai apa saja 
selama dia percaya diri," kata Barry. (Ist)

Trik Pilih Lipstik Sesuai Warna Kulit

Kulit sawo matang
Warna lipstik yang cocok untuk mereka 

dengan kulit warna tipe ini adalah warna-
warna lembut seperti dusty pink, orange 
salmon dan warna bata.

Warna kulit gelap
Untuk kamu yang memiliki warna kulit 

gelap atau depp bisa pilih warna seperti 
terakotaz maroon, dan pink gelap. Ayo buruan 
dicoba !!!!.

TRIK MENYULAP LIPSTIK MATTE JADI GLOSSY
Tren kecantikan itu dinamis, bisa berubah 
sewaktu-waktu. Jika sebelumnya populer 
aneka warna Anda mengoleksi lipstik 
matte, kecenderungan mengubah arah 
angin ke tren glossy.Apa kabar lipstik matte 
yang sudah jadi koleksi? Jangan khawatir, 
jika tren berubah atau kamu ingin variasi 
penampilan, lipstik matte tetap bisa 
diubah jadi glossy. Adapun beberapa hal 
yang perlu Anda siapkan untuk mengubah 
lipstik matte menjadi glossy, dikutip dari 
Boldsky.

siapkan
-Pelembab bibir 
atau lip balm
- Lipstik matte
- Gloss
- Highlighter
- Tisu

Caranya:
-Pelembab bibir 
atau lip balm
- Lipstik matte
- Gloss
- Highlighter
- Tisu

Pertama-tama, siapkan bibir Anda untuk transformasi ini. Anda bisa mengoleskan lip 
balm pada permukaan bibir. Biarkan beberapa detik sebelum mengusapnya dengan 
tisu.
Selanjutnya, aplikasikan lipstik matte dengan warna yang sudah Anda pilih. Oleskan 
dua hingga tiga lapis untuk tampilan yang rata dan hasil glossy yang lebih baik.
Kemudian, aplikasikan gloss pada lipstik Anda. Oleskan tisu dengan sangat lembut ke 
bibir Anda untuk menyeka bagian yang berlebih.
Sebagai sentuhan akhir agar memberikan tampilan yang terkesan alami, ambil 
highlighter di ujung jari Anda dan oleskan dengan lembut di tengah bibir. Selesai. Anda 
bisa menerapkan trik ini untuk membuat lipstik matte lainnya menjadi glossy.

Pertama-tama, siapkan bibir Anda untuk transformasi ini. Anda bisa mengoleskan lip 
balm pada permukaan bibir. Biarkan beberapa detik sebelum mengusapnya dengan 
tisu.
Selanjutnya, aplikasikan lipstik matte dengan warna yang sudah Anda pilih. Oleskan 
dua hingga tiga lapis untuk tampilan yang rata dan hasil glossy yang lebih baik.
Kemudian, aplikasikan gloss pada lipstik Anda. Oleskan tisu dengan sangat lembut ke 
bibir Anda untuk menyeka bagian yang berlebih.
Sebagai sentuhan akhir agar memberikan tampilan yang terkesan alami, ambil 
highlighter di ujung jari Anda dan oleskan dengan lembut di tengah bibir. Selesai. Anda 
bisa menerapkan trik ini untuk membuat lipstik matte lainnya menjadi glossy.
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SAMBUNGAN
Ketiga,	 bila	 upah	 minimum	 tidak	 naik	

maka	 daya	 beli	 masyarakat	 akan	 semakin	
turun.	 Daya	 beli	 turun	 akan	 berakibat	
jatuhnya	tingkat	konsumsi.	Ujung-ujungnya	
berdampak	 negatif	 buat	 perekonomian.	
Keempat,	tidak	semua	perusahaan	kesulitan	
akibat	pandemi	COVID-19.	Oleh	karena	 itu,	
dia	 meminta	 kebijakan	 kenaikan	 upah	
dilakukan	secara	proporsional.

Anggota	 Komisi	 IX	 DPR	 Anwar	 Ha�id	
mengatakan	bahwa	dari	awal	pihaknya	baik	
sebagai	 anggota	 Komisi	 IX	 dan	 juga	 atas	
nama	Fraksi	Demokrat,	sudah	mengingatkan	
susahnya	 memprediksi	 kondisi	 ekonomi	
nasional,	 termasuk	 eskalasi	 pendapatan	
yang	muaranya	pada	naik	tidaknya	UMP.

Dalam	 kondisi	 seperti	 sekarang	 dengan	
tidak	naiknya	UMP,	mantan	bupati	Morowali	
dua	periode	ini	mengingatkan	bahwa	tugas	
pemerintah	 menjaga	 harga	 kebutuhan	
pokok	tidak	sampai	naik,	setidaknya	hingga	
sepanjang	2021.	"Jika	itu	terjadi,	gelombang	
protes	 yang	 lebih	 besar	 akan	 terjadi,"	
tuturnya.

Terpisah,	 Wakil	 Ketua	 Asosiasi	 Pengusaha	
Indonesia	 (Apindo)	 Bidang	 Ketenagakerjaan	
Bob	Azam	mengapresiasi	kebijakan	pemerintah	
yang	 tidak	 menaikkan	 upah	 minimum	 tahun	
2021	mendatang.	"Pertumbuhan	ekonomi	dan	
in�lasi	itu	kan	mendekati	0%.	Mungkin	sampai	
akhir	tahun	sekitar	-1%	atau	-2%.	In�lasi	nggak	
akan	lebih	1%,	teoritikal	kita	nggak	tumbuh,	jadi	
situasinya	seperti	itu,"	sebutnya.(ist,ins)

bisa	 bersikap	 lebih	 adil,	 yaitu	 tetap	 ada	
kenaikan	upah	minimum	2021.		

Namun	 menurut	 Said,	 seharusnya	 bagi	
perusahaan	 yang	 tidak	 mampu	 dapat	
melakukan	 penangguhan,	 yakni	 dengan	
tidak	menaikkan	upah	minimum.	Tentunya	
setelah	berunding	dengan	serikat	pekerja	di	
tingkat	 perusahaan	 dan	melaporkannya	 ke	
Kemenaker.	 	 "Jangan	 dipukul	 rata	 semua	
perusahaan	tidak	mampu.	Faktanya	di	tahun	
1998	pun	tetap	ada	kenaikan	upah	minimum	
untuk	 menjaga	 daya	 beli	 masyarakat,"	
tegasnya.	

Lebih	 jauh	Said	 Iqbal	mempertanyakan,	
"Apakah	 presiden	 sudah	 mengetahui	
keputusan	 Menaker	 ini? 	 Atau	 hanya	
keputusan	sepihak	Menaker?"	tanyanya.		

Oleh	karena	itu,	KSPI	dan	seluruh	serikat	
buruh	 di	 Indonesia	 akan	 melakukan	 aksi	
nasional	 besar-besaran	 di	 24	 provinsi	
selama	tiga	hari,	yakni	pada	2	November	dan	
pada	9-10	November.		

Sebelumnya,	 KSPI	 menyebut	 empat	
alasan	mengapa	upah	minimum	2021	harus	
naik.	 	 Pertama,	 jika	 upah	 minimum	 tidak	
naik,	hal	ini	akan	membuat	situasi	semakin	
panas.	 Apalagi	 saat	 ini	 para	 buruh	 masih	
memperjuangkan	 penolakan	 terhadap	 UU	
Cipta	Kerja.	

Kedua,	alasan	upah	tidak	naik	karena	saat	
ini	pertumbuhan	ekonomi	minus	tidak	tepat.	
Bandingkan	 dengan	 apa	 yang	 terjadi	 pada	
tahun	1998,	1999,	dan	2000.		

Menteri	 Ketenagakerjaan	 Ida	 Fauziyah	
memutuskan	 untuk	 tidak	menaikkan	 upah	
minimum	 tahun	 2021.	 Tak	 naiknya	 upah	
buruh	ini	dipengaruhi	oleh	adanya	pandemi	
Covid-19	 yang	 berdampak	 pada	 kondisi	
perekonomian	dan	perusahaan.		

Aturan	 tersebut	 tertuang	 dalam	 Surat	
Edaran	 (SE)	 Menteri	 Ketenagakerjaan	
Republik	Indonesia	Nomor	11/HK04/X/2020	
tentang	Penetapan	Upah	Minimum	tahun	2021	
pada	 Masa	 Pandemi	 Covid-19.	 “Pandemi	
COVID-19	 telah	 berdampak	 pada	 kondisi	
perekonomian	 dan	 kemampuan	 perusahaan	
dalam	 memenuhi	 hak	 pekerja	 dan	 buruh	
termasuk	dalam	membayar	upah,”	 tulis	surat	
edaran	 tersebut	 seperti	 dikutip,	 Selasa	
(27/10).		

Selain	 itu,	 dalam	 rangka	 memberikan	
perlindungan	dan	kelangsungan	usaha,	perlu	
dilakukan	penyesuaian	terhadap	penetapan	
upah	 minimum	 pada	 situasi	 pemulihan	
ekonomi	di	masa	pandemi	Covid-19.	

Atas 	 dasar 	 hal 	 tersebut , 	 Menteri	
Ketenagakerjaan,	 Ida	 Fauziyah	 meminta	
kepada	para	gubernur	di	seluruh	Indonesia	
untuk	 melakukan	 penyesuaian	 penetapan	
nilai	 Upah	 Minimum	 Tahun	 2021	 sama	
dengan	 nilai	 Upah	 Minimum	 tahun	 2020.	
Dengan	kata	 lain,	 tidak	ada	kenaikan	Upah	
Minimum	di	tahun	depan.		

Ida	juga	meminta	kepada	para	gubernur	
untuk	 melaksanakan	 penetapan	 upah	
minimum	setelah	tahun	2021	sesuai	dengan	
ketentuan	 perundang-undangan.	 Dalam	 SE	
ini,	para	kepala	daerah	wajib	mengumumkan	
upah	minimum	provinsi	tahun	2021	pada	31	
Oktober	2020.	

Menteri	Keuangan	(Menkeu)	Sri	Mulyani	
Indrawati	 mengatakan	 aturan	 tersebut	
merupakan	 salah	 satu	 instrumen	 yang	
dibuat	 pemerintah	 agar	 perusahaan	 tidak	
semakin	 goyah	 dalam	 masa	 pemulihan	
ekonomi	pasca	wabah	pandemi	Covid-19.

Sri	Mulyani	mengutarakan,	angka	in�lasi	
sampai	 Oktober	 2020	 ini	 terhitung	 cukup	
rendah.	 Jadi	 dalam	 hal	 ini	 dari	 sisi	 in�lasi	
yang	 biasanya	 mengurangi	 daya	 beli	
masyarakat , 	 kini 	 dalam	 situasi 	 yang	
rendah."Sehingga	 ini	 harus	 tetap	 jadi	
perhatian,	 karena	 ini	 berarti	 sektor	 usaha	
masih	 dalam	 situasi	 yang	 sangat-sangat	
tertekan,	 dan	 masyarakat	 juga	 tertekan,	
sehingga	kita	harus	sama-sama	menjaganya	
untuk	bisa	pulih.	Dengan	tidak	menimbulkan	
trigger,	 yang	 kemudian	 akan	menimbulkan	
dampak	 negatif	 kepada	 yang	 lainnya,"	
katanya.

Menanggapi	 hal	 itu,	 Presiden	 KSPI	 Said	
Iqbal	 mengatakan,	 aksi	 perlawanan	 buruh	
akan	semakin	mengeras	terhadap	penolakan	
tidak	adanya	kenaikan	upah	minimum	2021	
dan	penolakan	omnibus	law	UU	Cipta	Kerja.	
"Menaker	 tidak	memiliki	 sensitivitas	 nasib	
buruh,	 hanya	 memandang	 kepentingan	
pengusaha	 semata,"	 kata	 Said	 dalam	
keterangannya,	Selasa	(27/10).		

Ia	 memahami	 situasi	 saat	 ini	 membuat	
pengusaha	susah,	namun	menurutnya	buruh	
jauh	 lebih	 susah.	 Seharusnya	 pemerintah	

UPAH	2021					(dari	hal	1)
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Provinsi UMP 2020
Papua Rp 3.516.700
Papua Barat Rp 3.184.225
Sulawesi Utara Rp 3.310.722

 

Sulawesi Selatan

 

Rp 3.103.800

 

Sulawesi Barat

 

Rp 2.571.328

 

Sulawesi Tenggara

 

Rp 2.552.014

 

Sulawesi Tengah

 

Rp

 

2.303.710

 

Gorontalo

 

Rp 2.586.900

 

Nusa Tenggara Barat

 

Rp 2.183.883

 

Nusa Tenggara Timur

 

Rp 1.945.902

 

Bali Rp 2.493.523

 

Maluku Rp 2.604.960

 

Maluku Utara
 

Rp 2.721.530
 

Kalimantan Utara
 

Rp 3.000.803
 

Kalimantan Timur
 

Rp 2.981.378
 

Kalimantan Tengah Rp  2.890.093  
Kalimantan Selatan Rp 2.877.447  
Kalimantan Barat Rp 2.399.698  
Nangroe Aceh Darussalam

 
Rp 3.165.030

 Sumatera Utara
 

Rp 2.499.422
 Sumatera Barat

 
Rp 2.484.041

 Kepulauan Riau

 

Rp 3.005.383

 Riau Rp 2.888.563

 
Bangka Belitung

 

Rp

 

3.230.022

 
Sumatera Selatan

 

Rp 3.043.111

 
Jambi Rp 2.630.161

 

Bengkulu

 

Rp 2.213.604

 

Lampung

 

Rp 2.431.324

 

Banten Rp 2.460.968

 

Jawa Barat

 

Rp 1.810.350

 

Jawa Timur Rp 1.768.777
Jawa Tengah Rp 1.742.015
Yogyakarta Rp 1.704.607
DKI Jakarta Rp 4.276.349

BESARAN UMP 
DI INDONESIA TAHUN 2020



Indonesia	 	 akibat	 Corona	 pekan	 ini	 tinggi.	
Angka	 kematian	 pekan	 ini	 naik	 18	 persen	
dari	 pekan	 sebelumnya.	 Untuk	 diketahui,	
penurunan	 kasus	 di	 Indonesia	 pekan	 ini	
mencapai		4,5	persen	secara	nasional.

"Jumlah	 kematian	 pada	 pekan	 ini	
mengalami	 kenaikan	 dengan	 angka	 yang	
lebih	 besar	 dari	 pekan	 sebelumnya.	 Pekan	
ini	 terjadi	 peningkatan	 sebesar	 18	 persen	
untuk	 penambahan	 kematian	 mingguan,"	
ungkap	 juru	 bicara	 Satgas	 Penanganan	
COVID-19	 Prof	 Wiku	 Adisasmito	 dalam	
konferensi	 pers	 yang	 disiarkan	 kanal	
YouTube	BNPB,	Selasa	(27/10).

Dikatakannya,	untuk	Jawa	Tengah	masih	
bertahan	 pada	 5	 besar	 penambahan	
kematian	 mingguan	 tertinggi	 seperti	 di	
pekan-pekan	sebelumnya.	“Perlu	perhatian	
khusus	pada	provinsi	yang	pekan	ini	masuk	
dalam	 5	 besar	 kenaikan	 kasus	 kematian	
tertinggi,	yaitu	Jawa	Barat	naik	89,	Sumatera	
Barat	 naik	 22,	 Jawa	 Tengah	 naik	 16,	
Kepulauan	Riau	naik	10,	dan	Nusa	Tenggara	
Barat	naik	7,"	jelas	Wiku.

Sementara	 i tu , 	 persentase	 kasus	
kematian	tertinggi	pekan	ini	ditempati	Jawa	
Timur	 7,24	 persen,	 Nusa	 Tenggara	 Barat	
5,64	persen,	Sumatera	Selatan	5,47	persen,	
Jawa	Tengah	5,44	persen,	dan	Bengkulu	5,02	
per sen . 	 W iku 	 memin ta 	 5 	 p rov ins i	
memperbanyak	 testing	 dan	 meningkatkan	
angka	kesembuhan.(ist)

akarta-	 World	 Health	 Organization	J(WHO)	mengungkapkan	beberapa	negara	
kemungkinan	 perlu	menutup	 lagi	 bisnis	

yang 	 tak 	 pent ing 	 untuk 	 mengatas i	
pemburukan	infeksi	virus	corona	Covid-19.	
Sebab,	 saat	 ini	di	 beberapa	wilayah	wabah	
corona	menggila	lagi.	

Bahkan,	 pemerintah	 Amerika	 Serikat	
(AS)	 mengumumkan	 tidak	 akan	 lagi	
mengendalikan	 pandemi	 virus	 corona.	
Mereka	 kini	 tengah	 fokus	 soal	 pengadaan	
vaksin	untuk	virus	tersebut.

Namun	 menurut	 WHO,	 pemimpin	
negara,	terutama	Eropa	dan	Amerika,	perlu	
memberlakukan	 langkah-langkah	 mitigasi	
yang	 lebih	 ketat	 lagi."Kita	 berada	 jauh	 di	
belakang	virus	 ini,"	ujar	Executive	Director	
Health	 Emergencies	 Program	 WHO	 Mike	
Ryan,	 dikutip	 Selasa	 (27/10).	 "Kita	 harus	
mengatasi	 virus	 ini,	 dan	 [itu]	 mungkin	
membutuhkan	 pengorbanan	 dari	 banyak,	
banyak	orang	dalam	hal	kehidupan	pribadi	
mereka."

Terpisah,	Kepala	Staf	Gedung	Putih,	Mark	
Meadows	 mengatakan,	 "Kami	 tidak	 akan	
mengendalikan	 pandemi. 	 Kami	 akan	
mengontrol	fakta	bahwa	kami	mendapatkan	
vaksin,	 terapi	 dan	 area	 mitigasi	 lainnya,"	
katanya.

Ungkapan	 tersebut	 mendapat	 respons	
dari	 berbagai	 pihak,	 salah	 satunya	 adalah	
Profesor	dan	Direktur	Pusat	Pembangunan	

Berkelanjutan	 di	 Universitas	 Columbia,	
Jeffrey	 D.	 Sachs.	 Dalam	 tulisannya	 ia	
mengatakan	 bahwa	 Presiden	 Amerika	
Serikat,	Donald	Trump	telah	menyerah	dan	
meninggalkan	 pertempuran	 melawan	
corona."Saya	 yakin	 dia	 akan	 dikenang	
sebagai	kegagalan	presiden	terbesar	dalam	
sejarah	Amerika,"	tulis	Jeffrey.

Menurut	 Jeffrey,	Trump	mungkin	sudah	
menyerah	 menangani	 pandemi	 corona,	
namun	 sebagian	 besar	 orang	 Amerika	
Serikat	belum."Kami	siap	memakai	masker,	
un tuk 	 d iu j i , 	 men jaga 	 j a rak 	 sos ia l ,	
mengisolasi	 diri	 jika	 diperlukan,	 menjaga	
keamanan	kantor	dan	toko	kami,"	ujarnya.

Hingga	 hari	 ini	 Amerika	 Serikat	 masih	
menjadi	negara	dengan	jumlah	kasus	positif	
corona	tertinggi	di	dunia.	Menilik	data	dari	
website	Worldometer	 yang	 diakses	 Selasa,	
kasus	virus	corona	di	AS	nyaris	menyentuh	
angka	9	juta	dan	231.045	kematian.

Ahli	 penyakit	 menular	 Anthony	 Fauci	
mendesak	 pemerintahan	 Trump	 untuk	
menetapkan	 kebijakan	 menggunakan	
masker	 di	 seluruh	 AS.	 Fauci	 menilai	
kebi jakan	 ini 	 sangat 	 penting	 untuk	
mencegah	penyebaran	Covid-19	di	AS	yang	
terus	memburuk.

Kematian	RI	Tinggi
Meski	penambahan	kasus	positif	Corona	

mingguan	 menurun,	 angka	 kematian	 di	

www.lenteratoday.com

CORONA MENGGILA LAGI
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Oct-26

Oct-27

PERKEMBANGAN KASUS MENINGGAL PER-HARI

396,454

401,586

455,398

574,856

7,946,429

13,512

5,838

10,671

32,953

119,532

322,248

318,123

384,593

429,250

7,201,070

Indonesia

Bangladesh

Iraq

Iran

India

Sembuh Meninggal Total Kasus

PERKEMBANGAN KASUS MENINGGAL PER-HARI

1,165,278

1,547,774

5,411,550

7,946,429

8,962,783

35,018

26,589

151,451

119,535

231,045

111,347

1,158,940

4,865,930

7,201,070

5,833,824

France

Russia

Brazil

India

USA

Sembuh Meninggal Total Kasus

Edisi 28 Oktober 2020
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